

Diario Balear.

VIERNES 6 DE FEBRERO DE 1829.

Santa Dorotea vírgen y mártir.

Sale el sol á las 6 y 55 minutos y se pone á las 5 y 5 minutos.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 5 PARA EL 6.

Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital y provisiones, sargento de hospital y patrullas Córdoba.

Ministerio de la Guerra.—Escmo. Sr.—Al Intendente general del ejército digo con esta fecha lo que sigue.—He dado cuenta al Rey N. S. del oficio que dirigió á este ministerio de mi cargo en 10 de noviembre último, á que acompañaba el expediente instruido en las oficinas del ejército de Valencia con motivo de la reclamacion que hizo á las mismas el brigadier D. Rafael Pascual, sobre abono de cuatrocientas cincuenta y ocho raciones de campaña que devengó en el tiempo que estuvo comisionado en persecucion de facciosos por disposicion del Capitan general de Valencia, manifestando al propio tiempo las razones en que se habia fundado el Interventor de dicho ejército para no acceder á dicha peticion, mientras no se determinase lo conveniente sobre varias consultas de igual naturaleza, particularmente la promovida por el Intendente del ejército de Cataluña y otras dirigidas al ministerio de Hacienda; y enterado de todo S. M. y de los demas antecedentes que V. S. cita en apoyo de que se determine por punto general las reglas que hayan de observarse en casos de

2
semejante ó análoga naturaleza, se ha dignado resolver: que por consideracion especial al servicio hecho por el brigadier Pascual se le abonen extraordinariamente tres raciones diarias, en lugar de las seis que reclama, durante el mes en que hizo dicho servicio, previniendo por regla general para en lo sucesivo que nadie está autorizado á declarar de campaña un servicio, ni abonos extraordinarios consiguientes, por estar reservado á la autoridad soberana de S. M.=De Real orden lo traslado á V. E. para su inteligencia y efectos convenientes. Dios guarde á V. E. muchos años. El Pardo 12 de enero de 1829.=Zambrano.=Sr. Capitan general de Mallorca.

De orden del Escmo. señor Capitan general de este ejército y reino=Salvador Valencia.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada al Intendente general del ejército en que se previene el descuento de hospitalidad que ha de sufrir la tropa y oficialidad del Real cuerpo de artillería.

Enterado el REY nuestro Señor del oficio de V. S. de 29 de octubre último, á que acompañaba el expediente original instruido á consecuencia de la reclamacion hecha por el Director general de artillería, quejándose de que las oficinas de Galicia no abonaban á la compañía de obreros la gratificacion de entretenimiento, y del descuento de dos maravedís á los sargentos y tropa que han estado en el hospital y á los inválidos de las compañías fijas; se ha dignado resolver S. M., que el Real decreto de organizacion general del ejército en su artículo 31, reconoce y organiza las compañías de obreros en la composicion personal del Real cuerpo de artillería, y

el artículo 77 especifica la naturaleza y objetos á que se destina la gratificación de entretenimiento, no dejando lugar la ejecución de los dos artículos expresados á la duda suscitada para dejar de abonar dicha gratificación á los obreros del 4.º departamento, organizados á tenor del artículo 31, y deben por lo mismo percibirla; y que en cuanto á los descuentos se considere á la clase de tropa el equivalente de las sobras, y al oficial una tercera parte libre de su sueldo; y por consecuencia, que así dicho abono á la tropa por equivalente á las sobras como el relativo al oficial, se consideren como líquidos abonos, quedando refundidos los descuentos en la parte de sueldo que se retiene, y no se da ni á los interesados ni á los cuerpos. De Real orden &c. Madrid 20 de diciembre de 1828.—Luis Lopez Ballesteros.

(G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

HUNGRÍA.—*Agria 10 de diciembre.*

Aunque los turcofilos alemanes esten intimamente persuadidos de que el Sultan Mahamad enpleará todos los recursos y fuerzas que puede ofrecerle el imperio para conservar sus posesiones europeas, se engañan sin embargo si creen que por haber retirado y disminuido los rusos sus fuerzas militares á la orilla derecha del Danubio deben recobrar los turcos durante el invierno á Varna, y huir los rusos. El ejército turco es á la verdad muy numeroso en todos los puntos algo interesantes; pero una gran parte de este ejército tan numeroso se compone de conscriptos, que ignoran absolutamente el ejercicio militar y aun el manejo de las armas, y á quienes la fuerza mas bien que su fanatismo religioso ha colocado en las filas. El Sultan solo puede contar á lo mas con unos siete millones y medio de turcos en las tres partes

4
del mundo. El Africa nada le puede suministrar; y el Asia le envia entre sus tropas representantes dos bajás, quienes tienen, á no dudarlo, orden secreta de tratar sobre la independendencia de sus amos en caso que los turcos sean derrotados. El ex gran visir obró con prudencia, sacrificando á Varna, por no comprometer la salvacion del imperio en una sola batalla. Una gran derrota, y la imposibilidad de reunir otro ejército, hubieran puesto á la Turquía en la posicion en que se hallaba la Prusia en 1806, despues de la batalla de Jena.

Si el Soltan tuviese bastante dinero para pagar 100000 arnautas, no seria imposible que al fin sucumbiese la Rusia; pero la falta de estos soldados, las muchas enfermedades que desolan el ejército turco, el carecer este de artillería, y los malos caminos, serán grandes obstáculos que impedirán á los turcos apoderarse de Varna en el invierno. ¿Quién podrá asegurar que será imposible por el mar Negro suministrar víveres á Varna para seis meses, y que las guarniciones turcas de Silistria y de Widdin podrán inquietar á los 100000 rusos que ocupan la Moldavia y la Valaquia? Escepto la parte de la pequeña Valaquia, en que los turcos de Widdin han hecho algunas devastaciones, nada han sufrido los dos principados, y cabalmente estas son las dos provincias mas fértiles del imperio turco. La Servia, que se insurreccionará espontáneamente, no aguarda para reunirse á los rusos con todas sus fuerzas sino la derrota de los turcos, y una garantía de que no serán en lo sucesivo sacrificados á la política. Si la corte de Viena declarase únicamente que los cristianos insurreccionados no serán mas esclavos de los bajaes, se verian entonces los esfuerzos que harian los cristianos de la Turquía para organizar su resistencia. Y si tuvieran

mas union los generales rusos ya hubiera perecido Mahamud, á quien miran todos los turcos como un azote, pues está rodeado de tiranos que verian su caída con placer.

INGLATERRA.—Lóndres 26 de diciembre.

Los periódicos americanos que han llegado ayer, traen algunas noticias de Lima. En consecuencia de la declaracion de guerra de Bolivar contra el Perú, ha declarado el presidente de esta república que todos los puertos del mar Pacífico desde Tambes hasta el mismo de Panamá, estan en estado de bloqueo: declaracion la mas ridícula que puede darse, pues la marina peruana que debe hacer efectivo el bloqueo consta solo de una fragata y algunos buques pequeños.

Los negocios de Bolivia estan bastante confusos. El 3 de agosto dió principio el congreso á sus sesiones en Chuquisaca. El general Sucre, que habia llegado el dia antes de Mopotorillo para presentarse en calidad de representante de la república, tuvo que huirse sin asistir al congreso, porque apenas se supo su llegada empezó el pueblo á pedir su cabeza. El general Gamarra, su antagonista, fue recibido con aclamaciones: en seguida quedó electo presidente de Bolivia el general Sta. Cruz, antiguo presidente del Perú. El general Sucre ha sido arrestado y conducido á Lima: el 10 de setiembre estaba en el Callao. Lamar, presidente del Perú, debia salir á tomar el mando del ejército, y algunos buques iban á dar la vela para Arica, á fin de conducir las tropas de Gamarra.

= "Se dice que el viernes ha recibido el duque de Richmond la Orden de la Jarretiera."

FRANCIA.—Paris 2 de enero.

El Dr. Gaervin escribe desde Gibraltar con fecha 15 de diciembre al Dr. Reveillé-Parise, dicien-

do, que él y sus compañeros se ocupan sin descanso en averiguar la clase de epidemia que ha causado tantos estragos allí. Asegura que la de Gibraltar es absolutamente la misma fiebre amarilla que tantas veces y por tan largo tiempo él había observado en las Antillas. Dice que esta enfermedad no la llevó á Gibraltar un bergantin sueco como se había dicho, y afirma que no tiene mas caractéres de contagiosa que la de América.

= En un monasterio de Frisa occidental, abandonado mucho tiempo há, se acaba de encontrar la obra maestra de Fran Floris, el Rafael de los Flamencos: es la *Multiplicacion de los cinco panes*. Se va á restaurar este magnífico cuadro para trasladarlo á Amberes, patria de este célebre pintor.

Tolosa 25 de novienbre.
(Correspondencia particular.)

Acaba de salir para las aguas de Argel el bergantin *Adonis*, al mando de Mr. Ropert, capitan de fragata. El bergantin *Cigüeña*, en el que se han cargado víveres frescos para nuestra division, ha recibido orden de estar pronto, y es verosimil que salga hoy.

Nuestros oficiales padecen sobremanera con el crucero que tenemos delante de Argel; faltos de provisiones frescas, tan necesarias en el penoso servicio que hacen, se ha hecho tan intolerable su situacion, que en muchas cartas recibidas por el bergantin *Cigüeña* se quejan aun los oficiales mas acostumbrados á la fatiga. Es verosimil que la venida de este bergantin haya sido para cargar de víveres, pues está haciendo un gran acopio de carneros vivos, aves &c. Todo esto irá destinado sin duda para los oficiales, y tal vez para los enfermos; pero nuestros pobres marineros no pueden proporcionarse víveres frescos con

sus propios recursos, y el gobierno debería cuidar de su salud; la marinería es una clase de hombres muy rara y apreciable que merece se la atienda, aun dejando aparte todo sentimiento de humanidad. La corbeta *Cornelia*, que se separó poco ha de aquella division, confirma lo que dejamos dicho.

Hemos visto llegar tambien el bergantin *Astuto*, á las órdenes de Mr. Quesnel, el mismo que acaba de ser promovido á capitan de fragata: viene de Smirna.

Estracto de una carta escrita por un sugeto que hace parte de nuestra expedicion naval en las aguas de Oriente.

»Navarino 9 de diciembre, á bordo del *Conquistador*.

»Esta será tal vez la última que pueda escribir á V. desde Morea, pues nuestro navío está enteramente podrido; el almirante Rigny ha trasladado su insignia á la fragata *Flor de Lis*, sin duda para ir á recorrer algunos puntos del Archipiélago que ecsigen su presencia. Es verosimil que en primera ocasion demos la vela para Francia.

»La organizacion de Nueva Grecia ofrece bastantes dificultades: es preciso crearlo todo, y los materiales no son buenos. Dicen que los embajadores de las tres naciones estan ya de acuerdo respecto á los límites de esta nueva nacion, que se estenderia desde Negroponto hasta el golfo de Arta inclusive. Estos diplomáticos permanecen aun en Poros, de donde deben pasar á Malta dentro de pocos dias para hacer la cuarentena y trasladarse despues á Nápoles, en donde pasarán el resto del invierno.

»Se disminuye considerablemente el número de nuestros enfermos; mas recelamos que las anginas reen-

8.

placen en breve las fiebres intermitentes: sin embargo nuestros soldados estan bastante bien alojados, y nuestros temores podrian ser mal fundados. Se trabaja mucho en organizar las tropas griegas que nos han de relevar en las guarniciones; mas esta organizacion es tan dificil como la de un estado griego."

(D. de B.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Enbarcacion fondeada el dia 4 del corriente.

De Mahon el javeque S. José, su patron Nicolás Bauzá, con 7 marineros y 13 pasajeros: salio el 3 con géneros.

Despachadas el 1.º. Para Ceuta el laud Soledad, su patron Pedro Moll, con 6 marineros y géneros.

Para Iviza el javeque S. Juan, su patron Lorenzo Salvador, con 6 marineros y géneros.

Para Salou el bergantin S. Anselmo, su patron Roque García con 9 marineros y su cargo.

Idem el 3.º. Para Cartagena la goleta Pitiusa, su patron Pedro José Ferrer, con 12 marineros y lastre.

Para Barcelona el javeque Concepcion, su patron Miguel Fiol, con 8 marineros y géneros.

Para Cullera el id. S. José, su patron Mateo Coll, con 5 marineros y géneros.

AVISO.

Una mujer de buenas circunstancias, de 28 años de edad, desearia encontrar casa para servir en clase de criada; sabe guisar, aplanchar y coser: en esta librería darán razon.

TEATRO.

Hoy á las 7 en punto se representará la ópera: *Elisa y Claudio* por última vez.

Con superior permiso. Imprenta de Felipe Guasp.